

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Sábado 11 de agosto de 1860.

NÚM. 533.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 7 minutos.

Pónese á las 7 horas y 3 minutos.

Sale la luna á las 11 h. y 3 m. de la noche.

Pónese á las 1 h. y 34 m. de la tarde.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

### LORD PALMERSTON.

A los que no conocen la vida política de Inglaterra ni tienen una idea de la actividad prodigiosa que aquí reina, parecerá increíble que los miembros del Parlamento, y especialmente los de la Cámara de los comunes trabajen en esta época del año diez y seis ó diez y siete horas de las veinte y cuatro que cuenta el día, y pasen la mayor parte de la noche en los escaños del congreso haciendo leyes, pronunciando discursos y atacando ó defendiéndose. Este es, sin embargo, el hecho. Pero hay todavía una cosa mas asombrosa, y es la energía del primer ministro. Imposible parece que á los 77 años de edad pueda resistir lord Palmerston lo que abatría á cualquiera otro hombre en toda la fuerza de su virilidad. Su existencia puede decirse que se pasa en la cámara de los comunes.

Desde las cuatro y media de la tarde hasta las cuatro de la mañana, solo abandona la poltrona ministerial durante media hora para tomar un ligero refrigerio. A la una de la noche cuando los diputados empiezan á dormirse en sus asientos, entonces es cuando el noble vizconde, como aquí se le llama, está mas despierto, mas alegre y mas inspirado, ¡con cuánta gracia encadena á sus asientos á los diputados, diciéndoles que solo desean abandonar el salon para irse á los clubs para jugar á las cartas, ó para emplearse en otros pasatiempos menos inocentes, y no para ir á la cama! ¿No es preferible pasar la noche haciendo leyes para tener al fin de la legislatura algo de provecho que mostrar al país? ¿No es él de los primeros que entran y de los últimos que salen?

A una invitacion tan elocuente, los representantes del pueblo, aunque roncan, empalidecen, y señalando la esfera del reloj de la cámara, no tienen mas remedio que dejar introducir á las altas horas de la noche un nuevo bill, cuya discusion no termina hasta que se levanta la sesion, lord Palmerston es el solo hombre que esta perfectamente despierto en la cámara. El speaker, ó presidente, hace las preguntas maquinalmente y como si estuviese soñando. Los secretarios y taquígrafos, que están en las mesas vestidos con el traje talar y las enormes pelucas, se dan de cabezadas los unos á los otros, hasta que las plumas se caen de sus manos. De cuanto en cuanto se levanta un diputado y se dirige como un sonámbulo hácia la puerta, con la mas estraña noción del no ser. Algunos miembros están, sin embargo, eternamente despiertos. Por lo regular diputados católicos no se duermen nunca. La Providencia los conserva sin duda despabilados, pues de otro modo perderian de seguro la pension de Maynooth y la influencia que han adquirido últimamente en este país.

Lord Palmerston es par de Irlanda, pero no es irlandés. Broadlands reclama el honor de su nacimiento, como tambien Piccadilly, pues se

cree que los archivos de la familia son un tanto oscuros respecto al *locus in quo*. Pero aunque no es irlandés, es tan discutidor como los irlandeses, infinitamente más habil para conducir una discusion y mas fuerte que ellos en el debate. Los diputados del otro lado del canal de S. Jorge esperan cansarlo por medio de evoluciones, pero el noble lord concluye siempre por triunfar de sus adversarios.

A las tres de la mañana empiezan las mociones para suspender la sesion, las cuales se repiten con la votacion de cada bill que pasa: la luz comienza á penetrar en el salon á traves de los vidrios de colores; el alba está ya rayando, y el día no tardará en presentarse. Lord Palmerston está en este momento irresistible. Sus sátiras y su sarcasmo contra los dormidos y los que se van, son mas punzantes que nunca. Por fin se levanta la sesion, y el primer ministro se retira con los honores y los despojos de ella. Ha triunfado física y moralmente de sus enemigos.

¿Y cree V. que despues de tan terrible tarea este hombre de hierro se va á entregar en cuerpo y alma en los brazos de Morfeo? Pues si cree V. tal, se equivoca de medio á medio. Mientras que sus compañeros de glorias y fatigas se dirigen á sus casas dormidos en sus carruajes, y se quedan fritos en los sofás donde son sorprendidos por la mañana, lord Palmerston está ocupado en escribir una carta con el resultado de la sesion, la cual dirige á una ilustre dama que se levanta todas las mañanas al ser de día. Esta señora es la Reina Victoria. Esta epistola, ademas del breve resumen de la sesion, contiene las votaciones con sus números respectivos. Se habia observado, que al terminarse cada votacion, el primer ministro apuntaba en un pedacito de papel que se guardaba en el bolsillo del chaleco, el número de votos en pro y en contra.

Muchos no podian explicarse esto, puesto que al cabo de algunas horas aparecia el resultado de ellas en el *Times*. Pero el enigma está ahora descifrado. Antes que aparezca en ningun otro periódico el resultado de la sesion, ya se ha leído en palacio, gracias á la actividad prodigiosa de lord Palmerston. Si la Reina no está en Londres, un telegrama escrito por él mismo, va á informarla de la sesion á Windsor Osborne, ó cualquiera otro punto donde se halle. Despues se podria asegurar que el noble lord se iba á la cama. Nada de eso. Hay una diputacion que lo espera en su sala, la que no dejará ir sin ver, oír y contestar. Antes de recibirla ha almorzado, abierto algunas docenas de cartas y hecho *memorandum* de las contestaciones que ha de darles su secretario privado.

¿Es que este famoso hombre de estado pasa la vida sin dormir, ó que tiene suficiente con dos horas de sueño diarias como el mariscal Suwarroff? La clave del misterio está en que lord Palmerston es el hombre que mejor, por mas tiempo y mas juiciosamente duerme en la Cámara de los comunes. Su primer sueño empieza á las ocho de la noche, y dura hasta las once, que es la hora en que empieza lo récio de las sesiones.

La votacion tiene lugar á las doce y media, ó se aplaza la discusion. La cámara se reúne en comité, sobre algun bill y lord Palmerston se entrega al segundo sueño, que dura una hora ú hora y media. A eso de las dos se despierta, y entonces es cuando asombra el mundo con esos discursos que llevan convencimiento al ánimo de los diputados y deciden de las discusiones.

El primer ministro despliega un grande artificio en su manera de dormir en la cámara. Nadie es capaz de decir cuando duerme cuando está despierto. Como la cámara está iluminada por el techo, y el noble vizconde siempre tiene el sombrero puesto, no se puede facilmente descubrir si sus ojos están cerrados ó abiertos. Su actitud no es nunca la de una persona dormida. Es el hombre que duerme mas decentemente en el mundo. Es el bello ideal de Balzac. Cuando un ministro ordinario visita las regiones de los sueños, su cabeza se reclina sobre el pecho, su sombrero cae, su boca se abre, su respiracion es estentorea, y sus miembros forman los ángulos mas estraños con el tronco. Lord Palmerston los conserva bajo la mas estricta disciplina. Su cabeza permanece siempre erguida y guarda su altiva posicion; sus brazos continúan cruzados, su cuerpo derecho, y sus piés en ángulos rectos con sus rodillas. Muchos representantes inespertos han hecho esfuerzos estraordinarios de elocuencia y dirigiéndose al noble lord creyendo que los escuchaba en el momento en que estaba entregado al reposo y al no ser. Lord Palmerston duerme, sin embargo, siempre con un oído abierto. En cuanto la discusion se anima un poco está seguro de despertar. Una de estas ultimas noches, uno de sus colegas le dijo, que no hacia falta en la cámara y que podia irse á descansar. «Nó, replicó, puedo dormir perfectamente donde estoy»

Madrid 3 de agosto.

En las salinas de Torrevecija se ocupan 400 operarios y 200 barcas, que estraen diariamente sobre 600,000 quintales de sal.

—D. Romualdo Mon, que se titula secretario y ministro de D. Carlos Luis de Borbon, ha dirigido una circular á todos los carlistas, manifestándoles se tenga como no dadas la renuncia y primer manifiesto de Tortosa. Se alegan como razones de esto la imposibilidad en que están los reyes de faltar á lo que deben á sus pueblos, y se alude claramente á lo inútil que seria el sacrificio por parte del hijo mayor de D. Carlos ante la actitud tomada por su hermano D. Juan, cuya precipitacion se censura amargamente. El conde de Montemolin se hallaba á la fecha de las últimas noticias en Colonia.

—Va á procederse en Barcelona á la ornamentacion del antiguo é histórico salon de Ciento de las casas consistoriales.

—El estado sanitario de la provincia de Jaen va siendo cada día mejor.

—El Exmo. señor cardenal arzobispo de Sevilla, ha dirigido una circular á los señores

curas y capellanes de las iglesias de aquella ciudad, encargándoles no consientan la inhumación clandestina en los templos, de ningún parvulo ni adulto, por ser contrario á la salubridad pública y á las leyes vigentes.

—El 25, como nos anunció el telégrafo, fueron recibidos por el rey de Cerdeña los enviados de Nápoles. La entrevista fué cordial; pero no se abordaron en ella grandes cuestiones iniciadas ya en las conferencias con Cavour. Lo único importante es haberles asegurado Victor Manuel que habia escrito á Garibaldi, empleando cerca de él toda su influencia para que no llevase la guerra á Nápoles, dueño como es ya de toda la Sicilia.

—La alocucion de Su Santidad ha causado muy buen efecto en Italia. En Roma habia tranquilidad el 20, pero reinaba gran ansiedad acerca de los acontecimientos de Nápoles.

—Segun el corresponsal de *La Epoca* en Turin las influencias constitucionales parecian haber triunfado en Nápoles á la fecha del 25. Decíase que el ministerio reconstruido con Manna, el enviado á Turin, Martino y Sibdria va á reunir inmediatamente el Parlamento, hacerle votar la alianza con el Piamonte y una federacion completa con unidad de pesos, aduanas y leyes civiles. En el interin se pide un armisticio y que Victor Manuel se abstenga de todo acto decisivo respecto á Sicilia.

—El entusiasmo es tal en Jerez de la Frontera en favor del proyecto de reconstruir la Plaza de Toros, que ya no se duda de que dicho proyecto será una realidad dentro de poco. Al efecto el ayuntamiento ha acordado convocar una gran junta popular en la que suponemos reinará mas entusiasmo aun en favor del proyecto concebido hace muchos años, de construir un teatro digno de aquella culta y populosa ciudad.

—Las correspondencias de Paris siguen dando un lugar preferente á la cuestion de Siria. El gobierno francés, ademas de la escuadra de reserva que ha mandado formar á toda prisa, está armando todos los buques disponibles que se encuentran en Marsella, entre los cuales hay algunos como el Aubé, capaz de recibir hasta mil docientos hombres. Este y algunos otros buques van á salir para Argel, donde se harán los embarcos simultáneamente con los de Tolon y Argel. Tambien parece que se halla en tratos el gobierno francés con los vapores imperiales para el transporte de tropas á las costas de Siria.

—La permanencia del emperador y la emperatriz de los franceses en la Argelia, durante su próximo viaje, será de seis dias. Mientras la emperatriz descansará en Argel, el ministro de Argelia y las Colonias acompañará al emperador en una excursion por tierra hasta Orán siguiendo la carretera imperial que pesa por Blidah, Miliad, Orleansville, Mostaganun y Acaw. La vuelta á Argel, será por mar desde allí volverá á salir el emperador para Constantina teniendo lugar el embarque definitivo para Francia en Bona.

—Una carta de Paris fechada el 25 y dirigida al *Diario de Barcelona* dice: «En Turin continúan las negociaciones bajo la misma base. Nápoles ha impuesto condicion que ante todo se firme una tregua con Garibaldi. Sicilia estará facultada para organizarse como quiera, conservando siempre cuando menos una sujecion nominal á la casa de Borbon. El rey del Piamonte ha escrito á Garibaldi para que negocie sobre estas bases; pero Victor Manuel ya sabe que no se compromete y que es muy fácil que la carta no llegue á su direccion. Rusia ha dirigido al Piamonte una nueva nota muy enérgica relativa á los asuntos de Nápoles. En esta nota Rusia manifiesta que no permitirá la anexion de la Sicilia ni de Nápoles á la monarquía sarda.»

Idem 7.

En Tarragona ha empezado á trabajar la nueva draga para la limpieza del puerto.

—Una carta de Beyreuth publica los siguientes horribles detalles acerca del bárbaro asesinato de Bichara-Soussa cometido por los drusos:

Bichara Soussa se habia granjeado la estimacion del gobernador: así pues, aun cuando algunos dias antes de las matanzas recibió diferentes cartas aconsejándole que huyese, contestó á sus amigos que vivia en la mayor tranquilidad, y que ninguno de los cristianos de Deir-el Kamar tenia la menor queja del gobernador.

El dia de la matanza corrió á refugiarse, así como otras 500 ó 600 personas en el Serrallo del gobernador, y cuando los drusos y las tropas hubieron terminado sus crímenes en la ciudad, sin dejar una sola persona convida, marcharon al Serrallo, cuyo gobernador, tan bárbaro como ellos, les entregó uno á uno los 600 refugiados. Cuando le llegó el turno á Bichara-Soussa, que estaba al lado de su mujer le asieron de la mano y le hicieron pasar por delante del gobernador. Inmediatamente fué trasladado al sitio donde se hacia la matanza. En presencia de tantos cadáveres se estremeció y dijo á sus verdugos:

—!Yo tambien merezco esa suerte! Salvadme, gobernador, amigo mio....

### CORREO DE AYER.

De los periódicos recibidos anoche por via de Aleudia copiamos las noticias siguientes:

*La Granja 4 de agosto por la noche.*—La premura con que escribí á Vds. me hizo olvidar algunas noticias.

Los buques destinados á la expedicion de Siria son la fragata «Princesa de Asturias» y el vapor «Vulcano», dos de nuestros mejores buques, que llevarán en efecto á bordo alguna fuerza.

El navío «Rey Francisco» tendrá la honra de recibir á bordo en Alicante á la familia Real para conducirla á las Baleares y á Barcelona.

He visto cartas de esta ciudad hablando de magníficos preparativos, pero me consta que S. M. ha manifestado el deseo de que se encargue á las autoridades la mayor parsimonia en los gastos y sobre todo que se vaya muy á la mano en la autorizacion de recargos sobre las contribuciones para este objeto.

Esta noche á las nueve vuelve á reunirse el Consejo de Ministros: entre las leyes que han de presentarse en la próxima legislatura creo que figura una reforma de las leyes de instruccion pública y de carreteras que necesitan ponerse en armonía con el espíritu prudentemente escarificador de la proyectada ley de Ayuntamientos. Comprendiéndolo así, el digno señor ministro de Fomento ha anunciado su propósito que ha sido aprobado por sus colegas.

Personas bien informadas me aseguran que las noticias de Tánger son excelentes: nadie extrañará que á los moros no les haga gracia el espectáculo de ver pasar cajones y mas cajones hácia nuestra legacion; pero el orden no se ha alterado y seguia sin interrupcion el acto de la entrega.

Segun el último despacho telegráfico, ayer quedarian á bordo de la «Princesa de Asturias» veintidos millones de reales en napoleones.

Una carta de Tánger habla de las formalidades de la entrega, que se hace con toda la solemnidad musulmana.

El Jetib que acumula las funciones, no muy homogéneas, de ministro de Negocios extranjeros, de administrador de la Aduana y de encargado de la entrega, consagra á esta última unas tres horas diarias.

Escortado por unos cuantos moros de Rey, se dirige á la Alcazaba, donde se halla el dinero á buen recaudo, el tesorero, que es un morazo mas largo de estatura que de vista, porque gasta enormes antiparras, entrega los cajones que han de contarse en el dia, y car-

gado con dos de estos cada judío, se encamina la procesion á la casa del representante de España, donde nuestros contadores proceden al recuento, mientras los moros, sentados en fila, contemplan con admiracion la agilidad de los dedos de los cobradores españoles.

La venida de la embajada marroquí debe tener efecto de un momento á otro: el gobierno conoce ya oficialmente los nombres de los que la componen, contándose entre ellos el Chebli, gefe de la guardia negra y uno de los firmantes del tratado de paz y el gobernador de Fez con cuatro secretarios ó agregados.

Aquí será recibida la embajada con grande ostentacion.

Barcelona 8.

Barcelona que se prepara á recibir dignamente á su Augusta Soberana, y que lo hará, sin duda alguna, de manera que corresponda á sus honrosos antecedentes, debe aprovechar la ocasion para sacudir por completo el mal concepto que en tiempos no muy lejanos gozaba en el resto de España. Nuestros detractores, que no podian negar nuestra aptitud y nuestros progresos en las artes mecánicas y en el comercio, negábanos nuestra aptitud, y sobre todo nuestra aficion, á las artes liberales y á las ciencias. Ahora, pues, podemos y debemos probarles que el cultivo de las primeras no ha apagado en nosotros el amor á las últimas; y esto podemos hacerlo inaugurando las obras de la nueva Universidad á la par que las obras del nuevo puerto, y solicitando que la régia mano que coloque la primera piedra de las unas coloque tambien la primera piedra de las otras.

El nuevo puerto representa para Barcelona su vida, su porvenir material; la nueva Universidad representa para ella su vida, su porvenir intelectual. Aprobados los magníficos y bellos planos de la nueva Universidad, concedido ó próximo á concederse el terreno que debe ocupar en el destinado al ensanche de la ciudad, es ocasion de aprovechar la permanencia en esta de S. M. la Reina para inaugurar la construccion de aquel edificio, en lo cual está interesada la honra de la segunda capital de España, pues era altamente bochornoso que no hubiese para ella una Universidad digna de su grandeza, y buen nombre.

Estos signos exteriores, la manera como están consideradas las letras y las ciencias, dicen á los extranjeros cuál es el grado de cultura de un pueblo, y Barcelona no puede consentir por mas tiempo que se la juzgue desventajosamente en este punto. Por esto no dudamos que, así las Autoridades superiores de la provincia como la Excm. Diputacion provincial y el Excmo. Ayuntamiento, tomarán con empeño este asunto, y allanarán todos los obstáculos que se opongan á la realizacion de este proyecto, contribuyendo, si es necesario, las dos citadas Corporaciones, con auxilios pecuniarios, ya que la Universidad en Barcelona, no solamente le da lustre y reputacion, sino tambien grandes beneficios materiales.

Paris 6.

Leemos en el *Monitor* los documentos siguientes:

«Primer protocolo de la conferencia celebrada en el ministerio de Negocios extranjeros el 5 de agosto.»

Deseando S. M. I. el sultan contener con medidas prontas y eficaces la efusion de sangre en Siria y manifestar la firme resolucion de asegurar el orden y la paz entre los pueblos puestos bajo su soberania, y habiendo ofrecido su cooperacion activa SS. MM. el Emperador de los franceses, el Emperador de Austria, la Reina del reino unido de la Gran Bretaña y de Irlanda, S. A. R. el Príncipe regente de Prusia y S. M. el Emperador de

todas las Rusias, Los representantes de dichas SS. MM. y de S. A. R. se han puesto de acuerdo sobre los artículos siguientes:

Art. 1.º Se enviará á la Siria un cuerpo de tropas europeas, que podrá elevarse á doce mil hombres, para contribuir á restablecer la tranquilidad.

Art. 2.º S. M. el Emperador de los franceses consiente en proporcionar inmediatamente la mitad de este cuerpo de tropas. Si fuere necesario elevar su efectivo al número estipulado en el artículo anterior, las altas potencias se pondrán de acuerdo sin tardanza con la Puerta por la vía diplomática ordinaria sobre la designación de las que deben dar las tropas que han de enviarse.

Art. 3.º El general en jefe de la expedición entrará á su llegada en comunicación con el comisario extraordinario de la Puerta para combinar todas las medidas exigidas por las circunstancias y tomar las posiciones que hayan de ocuparse para llevar á cabo el objeto del presente protocolo.

Art. 4.º SS. MM. el Emperador de los franceses, el Emperador de Austria, la Reina del reino unido de la Gran Bretaña y de Irlanda, S. A. R. el príncipe regente de Prusia y S. M. el Emperador de todas las Rusias prometen sostener las fuerzas navales suficientes para cooperar al feliz éxito de los esfuerzos comunes para el restablecimiento de la tranquilidad en el litoral de Siria.

Art. 5.º Las Altas partes convencidas de que este plazo será suficiente para lograr el objeto de pacificación que se proponen, fijan en seis meses el tiempo de la ocupación de las tropas europeas en Siria.

Art. 6.º La Sublime Puerta se compromete á facilitar en cuanto de ella dependa la subsistencia y abastecimiento del cuerpo expedicionario.

Queda entendido que los seis artículos anteriores se convertirán testualmente en un convenio que recibirá las firmas de los representantes infraescritos, luego que se les haya conferido por sus soberanos plenos poderes, pero que las estipulaciones de este protocolo entrarán en vigor inmediatamente.

El encargado de negocios de Prusia hace observar sin embargo que la distribución actual de los buques de guerra prusianos no permite á su gobierno cooperar desde ahora á la ejecución del artículo 4.º

Hecho en París á 3 de agosto en 1860, en seis copias. —Thouvenel. —Metternich. —Cowley. —Reuss. —Kisseleff. —Ahmet. —Vefik.

Segundo protocolo de la conferencia celebrada en el ministerio de Negocios extranjeros, en 3 de agosto de 1860.

Los plenipotenciarios de Francia, Austria, Gran Bretaña, Prusia y Rusia, deseando establecer, en conformidad á las intenciones de sus respectivas cortes, el verdadero carácter de la cooperación que va á prestarse á la Sublime Puerta, según los términos del protocolo firmado en el día de hoy, y también los sentimientos que les han dictado las cláusulas de este convenio, y su completo desinterés, declaran del modo mas formal que las potencias contratantes no pretenden procurarse ni se procurarán al realizar sus compromisos, ninguna ventaja territorial, ninguna influencia esclusiva ni concesión alguna concerniente al comercio de sus súbditos, y que no pueda otorgarse igualmente á los súbditos de todas las demás naciones.

Sin embargo, al recordar ahora los actos emanados de S. M. el Sultan, á los que dá gran fuerza el artículo 9 del tratado de 30 de marzo de 1856, no pueden menos de manifestar el valor que sus cortes respectivas dan á que en conformidad á las solemnnes promesas de la Sublime Puerta, se adopten serias disposiciones administrativas para mejorar la suerte de los cristianos de todos ritos, residentes en el imperio otomano.

El plenipotenciario de Turquía toma acta de esta manifestación de los representantes de las altas potencias, y se encarga de transmitirla á su corte, haciendo observar que la Sublime Puerta ha empleado y seguirá empleando sus esfuerzos en favor de los deseos antes manifestados.

Hecho en París á 3 de agosto de 1860, en seis ejemplares. —Thouvenel. —Metternich. —Cowley. —Reuss. —Kisseleff. —Ahmet. —Vefik.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid, martes, 7 de agosto.

La Correspondencia de España dice que el representante de España en Nápoles se ve asediado de peticiones pidiendo protección, y que á su vez pide mas buques.

El jueves último se embarcaron en Tánger los embajadores marroquíes.

Bolsin: Consolidados, 49-45; diferida, 41-40.

Madrid, miércoles, 8 de agosto.

La Embajada marroquí desembarcará en Valencia y se detendrá en Toledo y en Aranjuez. La corte probablemente la recibirá en Madrid. Las personas que la componen se alojarán en el palacio de Buena Vista.

Bolsin: consolidados, 49-20; diferida, 41-20.

Paris 8 de agosto.

Nápoles.—Se ha enviado una división á la Calabria bajo el mando del general Bosco.

El emperador ha dirigido una alocución á las tropas que parten para la Siria. En ella dice que su valor y prestigio suplirán el pequeño número. «La naciones, añade, saben que por todas partes donde ha pasado la bandera francesa, una gran causa ha precedido á un gran pueblo.»

Corre el rumor en Belgrado de que á consecuencia de una conferencia tenida por los cónsules, el Bajá ha tomado medidas para la seguridad de la población.

Sr. Editor de EL CORREO:

Bolsa de hoy

Paris.—3 por 100 francés, 68-27.—4 y 1/2 por 100 id., 98.—interior español, 47 7/8.—Diferida, sin cotizar.

Londres.—Consolidados ingleses, 93 3/8.—3 por 100 exterior español, 48 3/4.—Diferida 40.

Amsterdam.—Interior español 47 9 1/16.

Amberes.—Idem id., 48 1/8.

Cotizacion oficial de la Bolsa de Madrid, en el día de ayer.

Madrid.—Diferida 41-20.

EL CORREO.

Pollensa 5 de agosto.—El día 2 de este mes se celebró con la misma suntuosidad, sino con mas, la fiesta de la patrona La Reina de los Angeles; tanto en los actos religiosos como en el simulacro de costumbre no se dejó nada que desear. Tanto en uno como en otro hubo un concurso extraordinario ya del pueblo ya de forasteros que vinieron á honrarnos en aquel día y ellos mismos son buenos testigos del éxito de la festividad. Cabenos sobre todo, la gran satisfacción, de poder decir que no hubo el menor incidente desagradable, gracias á las precauciones adoptadas por la municipalidad y planteadas por el activo Sr. Alcalde. Ya que estamos ocupados en escribir podremos decir que la cosecha del trigo y demas cereales en general ha sido mala, algo mejor pero la de habas. Los viñedos cubiertos de *senreta* ni una uva buena. Las aceitunas escasísimas y las pocas que habia se fueron cayendo á los fuertes calores del junio. La Guardia municipal de campo recientemente establecida en esta villa, ejerce unos servicios sobre todo en los ganados que invaden la propiedad ajena, objeto de su instituto, dignos de todo encomio: son dos individuos solos; pero los dos solos guardan perfectamente el término de Pollensa muy bien, abundan en celo y actividad en su misión. Uno de ellos ayer cojió un contra

bando á una media hora de esta población. Ahora son queridos y apreciados de todos y lo serán mientras no les coja la pereza y el espíritu de pasión de que ahora carecen. Según noticias de personas competentes, se traslada aquí el puesto de la Guardia Civil de Alcudia, de que nos cabe mucha satisfacción.

REMITIDO.

Muy Sr. Mio: Espero merecer de Vd. la inserción de estas cuatro líneas, y le estará muy agradecido S. S. S. Q. S. M. B.—B. C.

El Mallorquin en su número de ayer publica un remitido y despues un suelto en que dice, que se abstiene de publicar otro en oportuna vindicación del que fué suscrito por x y publicado en 29; y como este se publicó bajo de Palma y como de redacción, es muy extraño que esta misma lo acrimine, conceptuándolo digno de una oportuna vindicación.

El que este suscribe con sus iniciales, autor de aquel y todos los demas suscritos por x, y que hasta ahora habia formado parte de aquella redacción, no puede menos de manifestar el disgusto de haberse publicado un artículo contra los mismos redactores, y que la misma redacción diga que sus escritos merezcan una vindicta por parte de aquellos á quienes se han dirigido.

Al mismo tiempo debo añadir que con el artículo á que se refiere suscrito por x hice tal vez, con el apoyo de las otras prensas, que se presentase de nuevo en el Borne la charanga que no sin motivo se habia retirado; disculpé del modo que pude á la redacción de haber insertado un artículo que no debia, alcancé otras cosas que no manifiesto, y todos los demas colegas apoyaron aquel escrito, censurando á la vez el atrevimiento de aquellos á quienes me dirigia, de lo que estoy muy agradecido.—B. C.

SECCION COMERCIAL.

Buques despachados.

Día 10.—Para Barcelona polacra goleta Carmen, de 115 ton., pat. José Salleras, con 6 marineros, 1 pas., algarrobas y efectos.

Para Canarias laud S. José, de 75 ton., patron Antonio Compañy, con 6 mar., 1 pas. y lastre.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Clara, virgen y fundadora.

Cultos.—Para mañana domingo.—En S. Jaime la Concordia de Socorres mútuos establecida en dicha iglesia bajo la advocación de la Bta. Catalina Tomás celebra su fiesta anual, cantándose á las diez de la mañana la misa mayor en la que predicará D. Miguel Coll Pro.

En Sta. Clara se celebra la festividad de su titular. A las diez se cantará la misa mayor con música y sermón que dirá D. Pedro Ramon Vaurell Presbítero.

En Sta. Magdalena tendrá lugar la fiesta que el Clavario y Mayordomos de la concordia de nuestra inclita paisana la Bta. Catalina Tomás le dedican anualmente y consistirá en misa solemne que principiará á las diez y sermón, siendo el orador D. Miguel Meliá Pro.

En la Merced habrá fiesta en honor del Santo Cristo, cantándose á las diez de la mañana la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Francisco Molina Pro. y á las seis y media de la tarde tendrá lugar un rato de meditación y se cantará la Sagrada Corona.

En Sta. Eulalia á las siete de la mañana las hijas de la Inmaculada Sra. tendrán su comunión mensual y al anochecer el ejercicio de costumbre con música.

En las Teresas á las cinco de la tarde se practicará la devoción del Sagrado Corazon de María con música.

Por todo lo que va sin firma. El Srío. de la redacción.—Juan Vilkalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

## El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Alicante el lunes 13 de julio a las 8 de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

## Historia descriptiva

artística pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada a S. M. por D. Antonio Rondono, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas propias se ven en esta publicacion, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen a la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados a la literatura, a la historia y a las bellas artes.

La obra constará de 40 a 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4. recibirán toda la coleccion y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid a 10 reales vellon y en Palma a 11 rs.

## Almoneda.

La habrá el martes 7 del corriente y dias siguientes, de varios muebles desde las nueve a doce de la mañana y desde las cuatro a siete de la tarde, en los entresuelos de la casa zaguán manzana 60, núm. 33 inmediato a la casa de baños de la calle del Estudio general.

## Aviso a las Señoras.

Cinturones finos de charol dorados a la última moda, procedentes de las mejores fábricas de París.

Al infimo precio de 5 rs. uno se hallan en venta en la plaza de Cort taller de Bernardo Obrador guarnicionero.

## Muebles.

Hay algunos de venta a precios equitativos en la calle de la Piedad número 20 piso 1.º De nueve a doce de la mañana, y de cuatro a seis de la tarde los dias 3 y 4 del actual.

## Al público.

Taylor y Schwalb (antes Lowe.)

Participa a sus numerosos parroquianos que para últimos de agosto llegará a esta capital procedente de Alemania con un abundante y lujoso surtido de instrumentos de óptica, trabajados en las mejores fábricas de Baviera.

La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

## Aviso.

En la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de can Figuera, se ha recibido un surtido de géneros cuyas clases y precios marcados a continuacion bastan por si solos para que merezcan la aceptacion del público.

Cortes de lebita de lanilla a 38 rs. vn.  
Id. de pantalon de id. a 25 rs.  
Id. de chaleco hilo y seda a 14 rs.  
Id. de piqué extranjero superior a 12 rs.  
Corbatas de seda a 4, 5, 6, 7, y 8 rs.  
Pañuelos bare, lana y seda con cenefa a 40 rs.  
Id. Bruselas a imitacion a 48, 52, 60, 64, y 70 rs.  
Id. Batista para la mano, color mahon y blancos con cenefa a 4 rs.  
Tiras bordadas y estampadas de 2 a 80 rs.  
Cascos de terciopelo para mantilla de 70 a 300 reales.

Un elegante surtido de brillantinas, alta novedad; mangas de tul con camisolín para Sras. y niñas, cuellos bordados y otros géneros a precios módicos, segun tiene acreditado este establecimiento.

## Otro.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 18, algorfa primer piso, se hallan algunas botellas de vino de una de las mejores clases conocidas, de propia cosecha, y es un remedio muy eficaz para los que padecen debilidad de estómago: su precio 5 rs. con botella, y 4 rs. sin ella.

## Economía.

En la tienda del maestro Miguel Bauzá, plaza del Banco del Aceite, se vende ACEITE DE CACAUTE, mucho mejor para el alumbrado que el de oliva por su luz clara y mayor duracion, al precio módico de 20 cuartos la libra y a 29 sueldos 6 dineros por cuartanes; dicho aceite tambien es bueno para el consumo de la cocina tan luego como se acostumbre el paladar a su gusto especial.

## Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros a los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones a toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

## A los galantes.

Guillermo Constantino jardinero florista que vive en el huerto inmediato a la puerta pintada, ofrece a los Sres. aficionados sus trabajos en la composicion de Ramos de flores naturales, de todos gustos y a todos precios.

Como tambien flores sueltas para adorno de señoras.

## Baratura.

En vista de la general acogida que tienen tanto en el Continente como en esta isla de Mallorca los Cubiertos de ALPACA de 1a. clase, tan imitados en brillo, elegancia y solidés a los cubiertos de PLATA, la fabrica de Viena de donde proceden a resuelto hacer un 5 por 100 de rebaja de precio en los pedidos que de aqui en adelante se lo hagan. En su consecuencia los cubiertos de superior calidad, se podrán vender con mas BARATURA en esta Tienda de las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos núm. 32 contigua al Horno de en Frau, en donde tambien, acaba de recibirse un grande y variado surtido de SOMBRILLAS desde el precio de 12 rs. una al de 160.

## Aviso al público.

En la tienda de pinturas frente al huerto del Rey se ha hecho una gran rebaja en los géneros siguientes.

Una libra goma laca . . . . .	16 sueld.	din.
Una idem aceite linaza cocido. . . . .	4	"
Una idem id. sin cocer superior . . . . .	3	"
Una idem blanco en pasta 1.ª . . . . .	3	" 4
Una idem id. . . . .	2.ª	3
Una idem aplomada en pasta. . . . .	2	" 8
Una idem negro en pasta. . . . .	2	" 8
Una idem azul de Ultramar. . . . .	12	"
Una idem aguarras Blanca. . . . .	3	" 8
Una idem barnis copal de 1a. . . . .	18	"
Una idem id. . . . .	2a.	12
Una idem ceta francesa 1a. . . . .	4	" 6
Una idem verde inglés. . . . .	4	" 6
Una idem color de cielo. . . . .	4	"
Una idem goma arabiga 1a. . . . .	3	" 6
Una idem id. . . . .	2a.	3
Una idem id. . . . .	3a.	3
Un pote fósforo vivo de 12 y 1/2 lib . . . . .	10	" 6

Además se encontrarán otros varios artículos sumamente módicos.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnifico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos a ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

## GLORIAS DEL CARMELO

Ó SEA

esmerada sinopsi de las prerogativas y excelencias del orden carmelítico.

Obra escrita en latin por el P. José Andres de la compañía de Jesus, traducida y aumentada con interesantes notas y un 4.º tomo sobre el Carmelo Mallorquin por El P. Juan Angelo Torrents Carmelita.

Constará la obra aproximadamente de unas 1400 páginas repartidas en cuatro tomos. Precio por suscripcion 6 rs. en la isla y 7 fuera por tomo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Librería del señor García, plaza de Cort. Id. del señor Ferragut, id. (frente a la Casa Consistorial.) Imprenta de la V. de Villalonga.

Los Sres. Suscriptores a dicha obra podrán pasar a recoger el segundo tomo en los referidos puntos.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerea del Correo.

P. O. D. ?  
Juan Villalonga